

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, miércoles 23 de marzo de 1904

NÚMERO 713

Librería y papelería

DE

Antonio Padrón

Avenida Central, N.º 57 Oeste

Gran surtido de Devocionarios

Papeles y sobres para cartas,
Papel crespón,
Felicitaciones,
Novelas,
Libros en blanco,
Lápices y casquillos,
Plumas,
Copiadores,
Libretas,
Diccionarios españoles é ingleses,
Libros de cuentos para niños.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios á

The Phoenix

Coffee Co.

LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EX-TRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

RICARDO KRIBBEL
Dentista Alemán DESPACHA
en la casa frente á la de don
Federico Tinoco.

Anibal Santos y Guillermo Obando, -abogados,
Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado.
Oficina: Avenida Central O.
25 metros del Mercado.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA HNOS. ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más céntricos de la población.

Probados siquiera una vez.

El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y á los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños á 50 ctmo. Cuellos á 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde 1 COLON Y MEDIO hasta **300 COLONES.**

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL

ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos
Visidad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



S. 112

Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Para Semana Santa
á la conocida Casa de Manuel Romero
ha llegado un completo surtido de calzado para hombre, de elástico y de amarrar, negro y de color. Botas, botines y zapatillas de todas formas, para señoras.

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Director y Editor.

FERNANDO BORGES P.



Precio de suscripción

Por un mes C. 1-00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

“EL DERECHO”

Candidatura

Un apreciable colaborador de este diario, expuso antier al conocimiento de los señores representantes del pueblo y de la prensa, una lista de candidatos á los puestos de la magistratura. Hoy otro colaborador nos suplica incertemos con el mismo fin una nueva lista, á la que accedemos gustosos: Hela aquí;

CASACIÓN

- Lic. don José J. Rodríguez.
- „ „ Alejandro Alvarado.
- „ „ Francisco Aguilar Barquero.
- „ „ Francisco Fuentes.
- „ „ Alfonso Jiménez.

SALA 1ª

- Lic. don José Astúa Aguilar.
- „ „ Alberto Brenes C.
- „ „ Ezequiel Herrera.

SALA 2ª

- Lic. don Juan Federico González.
- „ „ Ramón Bustamante.
- „ „ Luis Dávila.

“El Derecho” aún no ha peusado en tal cosa. Calificamos de prematuro todo trabajo al respecto.

Llegado el momento lanzaremos nuestra candidatura por la que trabajaremos desididamente.

Esperemos pues.

ELECCIONES

para Presidente en Colombia

Triunfo del General Reyes

En “El Colombiano” de Bogotá fecha 27 del mes próximo pasado encontramos los siguientes datos referentes á la elección que para Presidente y Vice-Presidente de la República se verificó el día 2 de dicho mes.

El triunfo de la Primera Magistratura fué de Reyes, quien obtuvo una mayoría de dos votos sobre Vélez.

Obtuvieron votos además los señores siguientes: M. A. Caro, Pedro Nelospina, A. Fernández, J. A. Pinto, R. González V., R. Uribe N., S. Camargo, L. C. Rico y J. A. Cadavid.

A la hora que el referido diario dió los datos que copiamos, no se sabía de punto fijo el nombre del candidato que triunfara para la Vice Presidencia de aquella República; no obstante se dá como un hecho el triunfo de R. González V.—Figuran como candidatos los señores A. Vázquez C, J. F. Vélez, A. Fernández, J. A. Pinto, P. N. Ospina, R. Reyes, M. A. Caro, J. M. Salazar, J. D. Ulloa y M. Araujo.—

Ha reinado tranquilidad durante las elecciones en toda la República.

Almas leprosas

Decididamente nada hay como la

política. Los azares del juego y las impresiones que éste produce en el ánimo de los que á él se entregan, no son nada comparados con la sorpresa que aquélla nos proporciona y los sustos que nos da, y es porque en política lo único verdadero es lo imprevisible, como ha dicho alguien. ¡Qué cambios! Cómo se metamorfosean los hombres al influjo de una esperanza cualquiera ó de una ligera contradicción en el logro de sus aspiraciones.

La carencia de ideas políticas, la falta de honradez en todo sentido, la fiebre de ambición y de oro y la estúpida vanidad son, sin disputa, las causas principales de esa relajación moral, de esa prostitución de conciencias, que, si ayer nos parecieron honradas y dignas, hoy yacen en el estercero de su abyección, cubiertas con el ropaje de sus humillaciones y bajezas.

Así vemos hombres que, por el mendrugo de un puesto, por la bajezza de ser adulados y tenidos (según ellos) por personas de influencia en el círculo que viven; por el deseo de figurar al lado de los que más valen, no sabiendo que ese valor sólo lo dan la virtud y el talento; por una promesa, por una esperanza, por una sonrisa; por la influencia maldita de un pariente; por dinero y hasta por una piltrafa cualquiera descienden del pedestal en que les habían colocado su providad anterior, su alteza de miras, la entereza de su carácter, su dignidad nunca manchada por una infamia, para confundirse en el montón repugnante de parásitos aduladores y serviles de los que están arriba, sean éstos de la estofa que se quiera, y lo que es peor, para convertirse en sus servidores incondicionales y en defensores fanáticos de todos sus malos actos, que antes atacaron.

Tales sujetos, desgracia de los pueblos, vergüenza de sus amigos, baldón y mancha de los partidos á que se animan y de los Gobiernos á cuya sombra prosperan ó viven, son sumamente peligrosos y deben ser conocidos y desechados por los hombres de honor, como á elefanticos sociales, más temibles aún que los infelices que viven reclusos en la casita de la calle de la Sabana. Preciso es no fiar de ellos, huirles para no caer en sus manos asquerosas, pues os contaminarían ó seriais víctimas de sus negras maquinaciones y á la menor os venderían vilmente al precio de su ambición ó de su vanidad, como ya se vendieron ellos.

San Ramón, marzo de 1904.

CORRESPONDENCIAS

La Tempestad

Cartago, 20 de 1904.

En el Salón teatro del Ayuntamiento Central de Cartago, la Compañía del señor Unda, puso en escena, en la noche del sábado, la preciosa Zarzuela *La Tempestad*.

La interpretación de esta obra, dejó, como es natural, bastante que desear, pues no es posible que esa Zarzuela que presenta serias dificultades aún á actores avesados á las tablas pudiera ser ni medianamente representada por los niños de esa Compañía.

El público cartaginés, siempre indulgente, acudió en gran número á esa representación y no escaseó sus aplausos para los artistas.

Esa noche el Salón-Teatro inauguró su magnífico alumbrado de luz incandescente.

Esta mejora fué llevada á cabo por la gran Empresa de alumbrado Eléctrico del señor don R. R. Troyo, quien generosamente hizo al Teatro cartaginés tan valioso obsequio.

¡Ojalá que siguieran tal ejemplo algunas de nuestras empresas obsequiando á los edificios de enseñanza ó instituciones de beneficencia de esta capital!

Corresponsal.

De Santo Domingo

LLEGARON implumes, y aclimatados criaron alas de águila. Y aun garras, agregamos, interrumpiendo a un amigo nuestro que se refería á una familia domiciliada en esta población hace algunos años. Son los dominigueros, continuamos, de un fondo moral tan bueno, ejercitan la hospitalidad de tal modo, que los visitantes no hechan de menos su lugar natal; en prueba de nuestra aserción recurrimos al testimonio de las personas que han vivido entre nosotros. Tolerantes exagerados, dispensan ofensas por no oscurecer el buen nombre del pueblo.

Se han visto casos de individuos que al llegar á establecerse, buscan alianza con el grupo á quien Santo Domingo le debe sus mayores calamidades; y sin embargo nadie les ha hecho daño porque imaginan que esa alianza es el aseguramiento de su *modus vivendi*. Se les ha dejado adelantarse á los hijos del pueblo, gozar de sus prerrogativas y aún más, dejárselas arrebatar y... todos como en misa. Se les ayuda á encubrir sus desgracias para recibir en cambio el dictado de conchos, llamar á la población cementerio de vivos, refractoria á la civilización que ellos traen y no sabemos que otras simplezas más. Nos arrepentiríamos de nuestras bondades, renegaríamos de elementos extraños si no tuviéramos presentes á otras familias que han convertido á este cementerio, en paraíso sin abusar de nuestra sencillez. Familias que no pescan en río revuelto y que, como la Pascual, Avellanal, Tamayo, Gámez y otras más, dejan gratos recuerdos en nosotros, provocando lágrimas al ausentarse.

ABUR y... buen viaje, por no decir traslado; y nuestras muestras de condolencia á la camarilla.

SALUDO.—Se lo damos á don Francisco Conejo, á su apreciable esposa y á su señora madre quienes han trasladado su residencia á esta población.

FELICITAMOS á la Junta de Enseñanza de Santa Rosa por la adquisición hecha con las señoras maestras nombradas últimamente para la escuela de su distrito.

UNA SOLA VEZ en esta hoja y creemos que con razón nos permitimos censurar al estimado doctor Tamayo; al hacerlo no nos movió la pasión sino el bien público. Reconocemos en él prendas valiosísimas y por conservarlo en el puesto que ocupa trabajaremos hasta vencer ó ser vencidos. Todo el pueblo, como nosotros, está convencido de sus méritos; y por eso nos ha extrañado un rumor que ha circulado y que nos resistimos á creerlo. O Jano le ha hecho dominguero ó Judas es la hidra de Lerma.

VOLVIO á tropezar don Simón. Cuando llegue al fin de su carrera ya no tendrá ni pies; habiendo perdido la cabeza al comienzo de aquella.

CORRESPONSAL.

ADITA

¡Salve á la triunfadora en el torneo de la gracia y la simpatía!...

Adita bien merece esa gloria: admirablemente hechicera, bella y espiritual, parece aunar en su persona la aristocracia sajona y la gentileza de nuestra raza latina, como que siendo genuinamente costarricense lleva también en sus venas la sangre noble de los fundadores de la Gran República y dominadores de los mares.

¡Salve á la Reina triunfadora!... Como homenaje de cariño quisiéramos deshojar á sus pies muchos lirios, rojos y blancos, como sus mejillas, como su nivea frente, como su albo cuello....

También saludamos con efusión á las señoritas Eloísa Bonnell y Lolita Durán, quienes después de la señorita Fernández, han sido las favorecidas con mayor número de votos en esta simpática justa de la simpatía.

ADMIRADOR

NOVEDADES

En Roma ha sido descubierto el verdadero retrato del Dante,

—En el Cairo sigue la recrudescencia de la peste: la mortandad ha aumentado un 60 o/o.

—El abogado Mr. Monard defenderá á Dreyfus en el próximo juicio definitivo.

—El Congreso del Brasil ha decretado la reducción en un 40 o/o á la tarifa de derechos aduaneros.

—En Santiago (Chile) háse presentado en quiebra Lorenzo Lailoni, arrendatario del Cerro Santa Lucía.

—El Papa Pío X ha recomendado que la música gregoriana que encargó al abate Perosi, la compongan para la misa próxima de la Pascua de Resurrección.

—El valor de la cosecha agrícola de Italia de este año, calcúlase en dos billones y medio de liras.

—El Ministro chileno en Buenos Aires, señor J. Francisco Vergara Donoso, está ahora en Santiago y regresará á su puesto el diez del corriente.

—De Roma dicen, que el Colegio de Cardenales presidido por el Papa, está reunido permanentemente para discutir la manera de quitar el derecho de veto de las naciones en la elección de los Papas. Este hecho ha causado sensación en el Gobierno. El Cardenal Rampolla se ha excusado de asistir á las reuniones.

—El Congreso del Libre Pensamiento, actualmente reunido en París, ha votado en favor del monopolio de la enseñanza por el Estado.

—Comunican de Berlín, que la viuda de Richard Wagner, ha logrado convencer, tras energícas protestas, al Emperador, de que no debe prohibir “Parsifal”. El Emperador había escrito al tenor Kalers, á New York, prohibiéndole que cantara esa obra nuevamente.

—Los consulados establecidos en Santo Domingo han pedido á sus respectivos gobiernos que envíen allá buques para su seguridad personal.

—Dicen de Roma que Gabriel D' Anunzio y la Eleonora Duse se retirarán del arte, cesando él de escribir para el teatro y ella de representar.

—Varios torpederos rusos han atravesado el estrecho de Gibraltar, rumbo al Extremo Oriente. Estados Unidos manifiesta, que si Inglaterra entra en lucha en favor del Japón, se verá en el caso de hacer alianza con Inglaterra contra Francia y Rusia. La participación de Inglaterra en el conflicto, obligaría á Francia á declararse aliada de Rusia.

Haz de noticias

—En la Junta (Reventazón) murió un individuo de nacionalidad francesa de fiebre amarilla. Este venía á pie para esta ciudad, atacándole allí tal enfermedad. Se ignora su nombre.

—Fuerte tempestad ha reinado en estos últimos días en toda la zona de San Carlos. Los daños han sido de consideración.

—Don Gerardo Matamoros dió en la noche de antier, una conferencia en la “Liga de Obreros”. Asistieron un número considerable de socios.

—La Compañía Lírico Dramática Nacional dará representaciones durante los tres últimos meses del entrante invierno.

—Según parece, el “Teatro Variedades” pasará á nuevas manos. Si tal sucede será arreglado bonitamente.

NOTICIAS DEL SALVADOR

El señor don R. Mayorga Rivas, Director del *Diario del Salvador* fué designado para escribir la letra de un himno referente á la Exposición Nacional; pero el señor Mayorga Rivas rehusó el honor, proponiendo que se abriera un concurso entre los poetas salvadoreños, premiando al autor del trabajo, que á juicio de un jurado calificador, sea el más adecuado al acto. Parece que ha sido aceptada la proposición.

Han menudeado los robos en la capital. Una de las pasadas noches se introdujo á la casa de don Pablo Zunzunegui con aviesas intenciones, un individuo, que viéndose sorprendido, se abalanzó sobre el señor Zunzunegui pero éste no le dió tiempo de que lo atacara, pues le disparó un tiro de revólver habiéndolo matado. También ha aparecido por los extremos de la ciudad una partida de bandoleros en número de quince, todos disfrazados de militares, montando magníficas bestias, todo lo cual les proporciona ventajas para practicar sus fechorías.

Se ha dotado á la banda de Chinameca de un perfecto instrumental, pedido directamente á Holanda.

El doctor don Belisario Porras ha sido nombrado Profesor de Derecho Natural y Leyes Administrativas en la Escuela de Jurisprudencia.

El Jurado absolvió á los doctores José I. Soto y Máximo Asenjo, quienes se dispararon tiros por la publicación de un folleto sobre la fiebre amarilla, escrito por el segundo y refutado por el primero.

Ecos de la Prensa

—Después de grandes y minuciosos trabajos llevados á cabo por Mr. Pittier, director del Instituto Físico

Geográfico, se encuentra ya enteramente listo el nuevo mapa de la República.

El lunes se envió á Estados Unidos para su impresión el deseado mapa.

—Con el nombramiento de "Licorista" en la Fábrica Nacional ha sido nombrado el señor don Francisco Navarro G.

—Los caballeros periodistas italianos recién llegados al país quienes hacen una jira por toda la América, darán el sábado en la noche una conferencia en el Teatro Nacional. El maestro Zambrana hará la presentación pública de los jóvenes periodistas.

—Nuestro amigo don Leoncio N. Bello publicará dentro de poco una revista agrícola pedagógica.

—A los empleados públicos y particulares se les pagará el martes y miércoles santo, como en el año pasado.

—Corre el rumor de que algún empleado del resguardo de la frontera de Nicaragua hizo colgar de los dedos gordos á dos individuos para hacerles confesar dónde ocultaban cierta cantidad de caucho.

Oficial

EJECUTIVO

Decreto convocando á la asamblea electoral de Puntarenas para que el día 3 del mes de abril entrante, proceda al nombramiento de un Procurador Síndico, en sustitución de don Gonzalo Lizano, que renunció el puesto.

GOBERNACIÓN

Acuerdo n° 300 creando una nueva plaza de mensajero en la oficina telegráfica de la ciudad de Puntarenas, con la dotación mensual de treinta colones.

—Idem N° 301 aprobando las modificaciones y adiciones introducidas por la Municipalidad de San Ramón en una tarifa para el cobro de sus impuestos locales.

—Idem N° 302 declarando día feriado para los empleados del Poder Ejecutivo el sábado 2 de abril próximo. Quedan priados los emplados de Policía, los de Correo y Telégrafos.

POLICÍA

Acuerdo N° 255 concediendo permiso á la Junta Edificadora del templo de la Dolorosa, para la celebración de tres turnos.

—Idem N° 256 recargando las funciones del Agente Principal de Policía de Heredia en el Secretario de aquella oficina.

—Idem n° 257 recargando interinamente las funciones de Agente Principal de Policía de St° Domingo de San Mateo en el gendarme de aquel lugar don Abel Barrantes.

—Idem n° 258 aceptando la renuncia que del cargo de Médico del Pueblo del circuito 2° de la provincia de Alajuela presentó el Dr. don Sergio Fallas.

Rápidas

A don Ramón Ugalde los cacos le sustrajeron algunas prendas de vestir de su casa de habitación.

—Algunos contratistas de caños y empedrados han perdido en sus compromisos.

—En la noche de ayer le robaron á un comerciante que tiene su establecimiento por la estación del Ferrocarril de Costa Rica una

cantidad considerable de mercancías á más de la venta realizada en el día. Los cacos rompieron la puerta principal del establecimiento por donde se introdujeron.

—Rafael Granados, fué herido en la cara debido á un "chuzaso" que recibiera de un boyero hoy en la mañana. El hecho fue casual. La policía intervino.

En "Macacona" (Esparta), murió un individuo de apellido González á consecuencia de haber sido picado por una vívora.

—Se dice que uno de los principales empleados del Ferrocarril al Pacífico, puso hoy su renuncia en calidad de irrevocable. Se dice también que le será admitida.

Vibraciones del cable (EXTRACTO)

La guerra ruso-japonesa

—Un diario que se edita en Vladivostok avisa que un miembro del consulado japonés manifestó que la ambición del Japón era la de arrojar á los rusos allende el Amur de volver la Manchuria á China y anexarse la Corea.

—En San Petersburgo no se ha recibido despacho oficial alguno que avise de algún nuevo encuentro.

—En París se cree que existe una triple alianza entre el Japón, Chile y Corea, y que la verdadera visita á Seul del marquez de Ito ha sido para celebrar este pacto.

—En la noche del sábado próximo pasado, una escuadra japonesa se presentó en la desembocadura del río Liao, donde desembarcó gente con el fin de hacer un reconocimiento, cosa que hicieron embarcándose luego.

—La tentativa hecha por los japoneses en desembarcar tropas en la bahía de Elena, ha causado en San Petersburgo sobresalto.

—Desde que se verificó el bombardeo á Vladivostok, se está trabajando día y noche colocando la artillería en las baterías.

—En Vladivostok se están agotando las provisiones y los habitantes están poseídos de pánico. El hielo cubre las aguas del puerto y se considera como una verdadera protección.

Un corresponsal confirma las noticias referentes á lo ocurrido del combate entre los torpederos. Estas naves se hallaban tan cerca las unas de otras que los rusos arrojaron con las mancas explosivos sobre el puente de uno de los destroyers japoneses pero no reventaron. Todas las naves que tomaron parte en el combate sufrieron averías más ó menos graves.

—De parte de los japoneses hubo seis muertos y ocho heridos. A pesar de la superioridad numérica los rusos fueron derrotados. Esto se debió á la mejor puntería de los artilleros japoneses, pues las naves rusas estaban armadas con cañones que arrojaban balas de tres mientras las del Japón arrojaban proyectiles de seis libras. Un teniente japonés que abordó el destructor ruso Sterguschtehi dice que jamás había presenciado un espectáculo tan terrible. Hubo treinta cadáveres tendidos sobre la cubierta.

Cuando se acercaron los japoneses dos mariueros rusos se encerraron en el salón y dos fogoneros se arrojaron al mar. Estos fueron sacados del agua, siendo ellos y dos heridos los ú-

nicos sobrevivientes de la tripulación, pues los dos mariueros encerrados en el salón se fueron al fondo con la nave. El combate duró cerca de una hora. Otra vez dió fatales resultados la debilidad del armamento de los destroyers rusos. Los japoneses encontraron sus fuegos sobre la pieza rusa de doce libras, poniéndola fuera de acción casi al principio del combate. Esto los dejó sólo con piezas de tres libras que no pudieron combatir con las piezas japonesas de doce libras. El mismo día la escuadra de cruceros japonesa bombardeó á puerto Arturo. Más de ciento diez cañonazos cayeron sobre la villa, cuyo efecto debió haber sido terrible, pues hubo varios incendios y una tremenda explosión, la que se cree que fué en uno de los depósitos de pólvora.

CRONICA

El viernes próximo

es el día designado por la familia Rojas-Alvarez para la inauguración y bendición del hermoso mausoleo que en el Cementerio de esta capital ha levantado la viuda, la apreciable y distinguida señora doña Julia Alvarez Cañas.

En ese día serán trasladados los restos de don Juan Rojas á ese lugar, y las 8 a. m. será la bendición del mismo y misa solemne en la Capilla que al efecto hay destinada:

Con este motivo insertaremos en nuestro próximo número de mañana un grabado de dicha Capilla hecho por nuestro amigo don Próspero Calderón y una descripción del mismo, por ser ésta una obra de arte que llamará la atención de las personas entendidas en la materia.

Disgusto

Según parece ayer hubo un serio disgusto entre dos empleados de una empresa nacional. El Ministro de Fomento ha tomado cartas en el asunto.

Eserito

Según se nos ha dicho se está levantando un memorial, por los vecinos del barrio de la Puebla, con el fin de que sean despachadas de aquel lugar las mujeres de la vida alegre.

Tienen razón los solicitantes, y á nuestro juicio debiera el Gobierno tomar las mismas disposiciones que al respecto tomó el Gobernador de Limón.

Inscripción

La institución Barroeta acordó inscribir en la institución para que gocen de esos beneficios á los jóvenes Hernán, Oscar y Juan José Ulloa Loria; Camilo Durán Ulloa y Mario Jiménez Tinoco.

Personales

Enfermo de mucho cuidado se encuentra uno de los hijos de don Juan Quirós. Lo sentimos.

—Procedente de Esparta se halla entre nosotros el amigo don José María Villaseñor. Lo saludamos.

Renuncias

Los señores don Justo A. Facio, doctor don José María Soto Alfaro y don Marcelo Zúñiga han renunciado las becas con que fueron favorecidos sus hijos Gonzalo Facio, Rodrigo Soto y Guillermo Zúñiga por la institución Barroeta y se concedieron en sustitución de los ya apuntados jóvenes á Juan de Dios Jiménez Guardia, Arturo Ulloa Banuet y Oscar Gutiérrez Ross.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores **Leiva & Mora** (SUCESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

NO COMPRE USTED ABARROTOS NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.
EL ALMACEN DE MODA HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904.

Pastillas "Antúricas"

Del Dr. LE-ROY.

eliminan el

ACIDO URICO

cura la DISPEPSIA, los padecimientos del

HIGADO

y

LOS RIÑONES

y normalizan la acción de los

INTESTINOS,

desapareciendo mediante su uso, el

EXTREMIMIENTO

y otras enfermedades que se originan por haber en el sistema un exceso de ácido úrico.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 26 de Marzo de 1904

Vapor GREENBRIER	para	Manchester	Jueves
— BRIGTON	"	Mobile	Viernes
— PRESTON	"	Nueva Orleans	Sábado

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA NACIONAL

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos, además de elaborarle concerniente á su ramo, prepara también harina de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento.

SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.



REGALO

Daremos un premio de
 \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente su competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.
 J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes; por el apartado n° 153. San José.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vejez que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 1

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA LAGER BEER MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS

De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
 SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

mbarques, Desembarques y Comisiones
 Manuel Barahona, GERENTE

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

ULCERAS,

LLAGAS,

HERIDAS,

LACERACIONES,

HERPES,

ECZEMA,

SARPULLIDO,

GRANOS,

EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matañero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José 9 de Noviembre

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"